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Lunes 29 de enero de 2018 

SECRETARIO 

México invertirá 120 MDD para almacenamiento de granos. -La Secretaría de 
Agricultura dio a conocer que pondrá en funcionamiento el subcomponente de 
Infraestructura de Almacenamiento de Granos y Servicios de Información para la 
Competitividad Agrícola, con una inversión de 120 millones de dólares a cinco años. 
La finalidad es contribuir al fortalecimiento de las capacidades de acopio y 
comerciales de los productores y sus organizaciones productivas en Chiapas, 
Estado de México, Michoacán, Oaxaca, Puebla, Veracruz y Querétaro, señaló el 
secretario de SAGARPA José Calzada Rovirosa. Publicado en las Reglas de 
Operación para el ejercicio fiscal 2018, mediante el Programa de Apoyos a la 
Comercialización subcomponente de Almacenamiento de Granos y de Servicios a 
la información para la Competitividad Agrícola. –Abc 15 

 

Templo Mayor. –SE SUPONÍA que Enrique Ochoa iba a conducir tersamente el 
proceso de selección de candidatos del PRI, pero en varios estados ya hizo 
carambola. A LOS conflictos y tensiones en Chiapas, Sonora y Sinaloa, ahora se 
suma Querétaro, con el dedazo en favor de Ernesto Luque, cuyos méritos son haber 
sido delegado de Sedesol, tener un abuelo gobernador y ser uno de los sobrinos 
consentidos de Emilio Gamboa. EN TIERRAS queretanas se dice que la 
designación de Luque dejaría fuera a figuras con verdadero peso político como el 
diputado federal Braulio Guerra y hasta al propio ex gobernador José Calzada, una 
de las cartas más fuertes del priismo. –Reforma 8 
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MONITOREO 

Difundido el domingo 28, enero 2018. 

  

El B-028 ha registrado 7 impactos “Refuerza Gobierno de la República seguridad 

alimentaria con subcomponente de almacenamiento de granos” 

Portales de Internet: 7 
  
El B- 026 ha registrado 00 impactos “Libera SAGARPA nuevas variedades de 

arroz para aumentar su productividad en el país” 

Portales de Internet:1 

SECRETARIO 

Presentó SAGARPA Programas 2018 

Representantes de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, 
Pesca y Alimentación (SAGARPA) se reunieron con productores agropecuarios y 
autoridades del Municipio de Tecate, con el propósito de presentar las Reglas de 
Operación de los diversos Programas y Componentes, que este año, serán 
operados en beneficio del sector primario de la región. La reunión informativa estuvo 
encabezada por el delegado estatal de SAGARPA, Guillermo Aldrete Haas, y la 
presidenta municipal del XXII Ayuntamiento de Tecate, Nereida Fuentes González. 
Ambos coincidieron en la necesidad de que se aprovechen los incentivos que otorga 
la federación, para promover el desarrollo productivo y económico de las zonas 
rurales de este Municipio. Durante la sesión, tanto funcionarios como productores, 
tuvieron la oportunidad de intercambiar información, atender dudas y comentarios 
sobre las Reglas de Operación de los Programas y Componentes, que serán 
operados durante el actual ejercicio fiscal 2018. En este sentido, Aldrete Haas 
destacó que se les proporcionó información relacionada con el Programa de 
Fomento Agrícola, el Programa de Fomento Ganadero y el Programa de Apoyos a 
Pequeños Productores, que están mayormente encaminados a beneficiar a los 
pequeños y medianos productores agropecuarios. 
PIDEN REGISTRARSE EN PADRÓN 
También se les informó que los agricultores que aún no se han registrado en el 
Padrón de Solicitantes y Beneficiarios, deben de realizarlo a la brevedad, a fin de 
que tengan la oportunidad de solicitar y recibir recursos económicos de cualquiera 
de los Programas y Componentes de la Secretaría de Agricultura y sus organismos 
desconcentrados. Al término de la reunión, tanto funcionarios de SAGARPA como 
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del Ayuntamiento de Tecate acordaron trabajar de manera coordinada, con el 
propósito de promover y difundir los beneficios y alcances de los diferentes 
Programas y Componentes, que el Gobierno de la República, que encabeza el 
presidente, Enrique Peña Nieto y el Titular de la Secretaría de Agricultura, José 
Eduardo Calzada Rovirosa, pone a disposición de los agricultores y ganaderos de 
la región. 
http://www.elvigia.net/el-valle/2018/1/28/present-sagarpa-programas-2018-294466.html 

  
Entrega SAGARPA Michoacán 101 granjas de traspatio en Penjamillo 

MORELIA, Mich., 28 de enero de 2018.- En seguimiento a la entrega de apoyos que 
ha efectuado la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo, Rural, Pesca 
y Alimentación (SAGARPA), Jaime Rodríguez López, delegado federal en 
Michoacán, visito las localidades de San Antonio, Ziquítaro y Tirimácuaro y, la 
cabera municipal de Penjamillo para hacer entrega de 101 granjas de Traspatio. 
Señala un comunicado que a través del componente “El campo en Nuestras 
manos”, Rodríguez López brindó los incentivos para la instalación de las granjas; 
toda vez que estas se encuentren en función servirán para contribuir  y mejorar la 
calidad de vida de más de 500 personas de que viven en condiciones de pobreza 
alimentaria. La Delegación de SAGARPA en Michoacán realizó una inversión de 
454 mil 500 pesos para efectuar la entrega de las mencionadas granjas, cifra que 
será parte de los 26 millones 900 mil pesos correspondientes al ejercicio fiscal 2017 
que la Secretaría ha destinado en el estado sólo para este tipo de apoyo. Rodríguez 
López puntualizo que cada granja para su producción incluye: un gallo semental, 
tres gallinas, tres bultos de alimento para aves, bebederos avícolas y, herramienta 
precisa para construir el corral para el cuidado, crianza y desarrollo de aves, esto 
para un mejor desarrollo sustentable, ya que la producción obtenida servirá 
principalmente para el consumo diario de las familias y para ser puesta a la venta, 
con lo que se obtendrá un ingreso extra para los respectivos hogares de los 
beneficiados. Cabe señalar que en Michoacán, con la operación del componente “El 
campo en nuestras Manos” se autorizaron en el año en curso alrededor de dos mil 
granjas de traspatio en 92 localidades, que corresponden a casi la mitad de 
municipios del Estado, con lo que se tiene estimado se vean beneficiadas cerca de 
siete mil personas con alto índice de vulnerabilidad económica. Finalmente Jaime 
Rodríguez exhortó a las familias beneficiadas para asistir a las capacitaciones con 
el técnico que la Secretaría designó para asesorar de forma permanente a las 
familias beneficiadas por región, esto para la debida atención y proceso de cada 
una de las granjas, para así obtener una esperada producción de las mismas y; se 
despidió reafirmó el compromiso que tiene el Secretario José Calzada con las 
familias mexicanas que más requieren de estos apoyos. 
https://www.quadratin.com.mx/economia/entrega-sagarpa-michoacan-101-granjas-traspatio-en-
penjamillo/ 
https://www.elsoldezamora.com.mx/local/entrega-sagarpa-michoacan-101-granjas-de-traspatio-en-
penjamillo 

http://www.elvigia.net/el-valle/2018/1/28/present-sagarpa-programas-2018-294466.html
https://www.quadratin.com.mx/economia/entrega-sagarpa-michoacan-101-granjas-traspatio-en-penjamillo/
https://www.quadratin.com.mx/economia/entrega-sagarpa-michoacan-101-granjas-traspatio-en-penjamillo/
https://www.elsoldezamora.com.mx/local/entrega-sagarpa-michoacan-101-granjas-de-traspatio-en-penjamillo
https://www.elsoldezamora.com.mx/local/entrega-sagarpa-michoacan-101-granjas-de-traspatio-en-penjamillo
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http://www.noventagrados.com.mx/politica/entrega-sagarpa-michoacan-101-granjas-de-traspatio-en-
penjamillo.htm 

  

Mely Romero renunció a la Subsecretaría de SAGARPA para competir a la 
diputación 
Mely Romero Celis desde el viernes pasado presentó su renuncia a la subsecretaria 
de Desarrollo Rural de la SAGARPA para competir en el Proceso Electoral 2017-
2018 y hoy solicitó su registro ser precandidata del PRI a diputada federal por el 
Primer Distrito Electoral Federal, con cabecera en Colima. La propia Senadora con 
Licencia dio a conocer que su renuncia al cargo en la SAGARPA se presentó 
formalmente el pasado viernes ante el Secretario del ramo, José Calzada 
Rovirosa, agradeciéndole la oportunidad de haber servido a mujeres y hombres del 
campo mexicano. 
http://www.colimanoticias.com/mely-romero-renuncio-a-la-subsecretaria-de-sagarpa-para-competir-a-
la-diputacion/ 

  

SECRETARIA DE DESARROLLO RURAL, PESCA Y ALIMENTACIÓN 

B.- 028.- Pondrá en funcionamiento SAGARPA subcomponente de 
infraestructura de almacenamiento de granos 
A través de políticas públicas solidas encaminadas a reforzar la construcción de un 
sector agropecuario y pesquero productivo que garantice la seguridad alimentaria 
del país, la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación (SAGARPA), pondrá en funcionamiento el subcomponente de 
Infraestructura de Almacenamiento de Granos y Servicios de Información para la 
Competitividad Agrícola. Lo anterior luego de que el Gobierno de la República, a 
través de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y el Banco 
Internacional de Reconstrucción y Fomento (BIRF) suscribieron un contrato de 
préstamo con una inversión de 120 millones de dólares, que detonarán 190 millones 
de dólares, a ejecutar en cinco años. Publicado en las Reglas de Operación para el 
ejercicio fiscal 2018, mediante el Programa de Apoyos a la Comercialización 
subcomponente de Almacenamiento de Granos y de Servicios a la Información para 
la Competitividad Agrícola, este recurso apoyará en la instalación o rehabilitación 
de almacenes, a organizaciones de pequeños y medianos productores de maíz. Lo 
anterior con el fin de contribuir al fortalecimiento de las capacidades de acopio y 
comerciales de los productores y sus organizaciones productivas, en los estados de 
Chiapas, Estado de México, Michoacán, Oaxaca, Puebla, Veracruz y Querétaro. En 
este caso, la Agencia de Servicios a la Comercialización y Desarrollo de 
Mercados Agropecuarios (Aserca), --organismo de SAGARPA-- será la 
encargada de ejecutar y administrar el recurso a través de la Unidad Responsable 
del Programa Apoyos a la Comercialización. Las Reglas de Operación establecen 
que la capitalización del sector debe ser fortalecida, por lo que una de las metas 
nacionales es promover el crecimiento sostenido de la productividad en un clima de 

http://www.noventagrados.com.mx/politica/entrega-sagarpa-michoacan-101-granjas-de-traspatio-en-penjamillo.htm
http://www.noventagrados.com.mx/politica/entrega-sagarpa-michoacan-101-granjas-de-traspatio-en-penjamillo.htm
http://www.colimanoticias.com/mely-romero-renuncio-a-la-subsecretaria-de-sagarpa-para-competir-a-la-diputacion/
http://www.colimanoticias.com/mely-romero-renuncio-a-la-subsecretaria-de-sagarpa-para-competir-a-la-diputacion/
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estabilidad económica y mediante la generación de igualdad de oportunidades. Lo 
anterior, al considerar que una infraestructura adecuada y el acceso a insumos 
estratégicos fomenta la competencia y permite mayores flujos de capital y 
conocimiento hacia individuos y empresas con el mayor potencial para 
aprovecharlo. 
http://www.algoqueinformar.com/pondra-funcionamiento-sagarpa-subcomponente-infraestructura-
almacenamiento-grano 
http://elporvenir.mx/?content=noticia&id=74862 
https://hojaderutadigital.mx/refuerza-gobierno-de-la-republica-seguridad-alimentaria-con-
subcomponente-de-almacenamiento-de-granos/ 
https://www.20minutos.com.mx/noticia/325580/0/mexico-invertira-120-mdd-para-almacenamiento-de-
granos/ 
http://elporvenir.mx/?content=noticia&id=74862 
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Mexico-invertira-120-millones-de-dolares-para-
almacenamiento-de-granos-20180128-0027.html 
http://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/refuerzan-seguridad-alimentaria-con-
subcomponente-de-almacenamiento-de-granos/ 

  
B. 026.- Libera SAGARPA nuevas variedades de arroz 

Ciudad de México.- Para elevar la productividad y reducir las importaciones de arroz 
en México la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación (SAGARPA), a través del Instituto Nacional de Investigaciones 
Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP), liberó cuatro variedades de semilla 
con las que se podrá duplicar la participación del cereal mexicano en el consumo 
nacional y del que se producen más de 236 mil toneladas anuales. Lo anterior 
debido a que el consumo del arroz ocupa el cuarto lugar en los granos básicos en 
la ingesta de las personas, debido a que no contiene fructuosa, es altamente 
digerible y contiene un bajo contenido de grasas, rico en carbohidratos, vitaminas 
B, calcio, fósforo, hierro, sodio y potasio. Estas variedades de arroz de grano largo 
delgado, son Inflar RT, Iniflar R, Pacífico FL15, Golfo FL 16, fueron impulsadas por 
el investigador del INIFAP, Leonardo Hernández Aragón especialista en este cereal. 
La última de las variedades de arroz liberada fue la Inflar RT, la cual surgió mediante 
el triple cruzamiento realizado en el programa de mejoramiento genético del Fondo 
Latinoamericano para Arroz de Riego (FLAR) del Centro Internacional de Agricultura 
Tropical (CIAT) con sede en Cali, Colombia. Además, formó parte del Vivero 
Internacional de Observación (VIOFLAR-Trópico 2005) y posteriormente 
incorporado al programa de mejoramiento genético del Instituto Nacional de 
Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP). En 2006, se instaló 
en México el “Vivero de Observación del Fondo Latinoamericano de Arroz de Riego 
(VIOFLAR) 2005, para evaluarlo bajo condiciones de riego y temporal en los estados 
de Tabasco, Campeche, Morelos y San Luis Potosí. Los materiales que integran 
esta línea experimental pasaron las diferentes pruebas de adaptación, rendimiento 
y demostración de tecnologías en las diferentes zonas arroceras del país. Debido a 
su comportamiento se liberó y cultivo a nivel comercial con el nombre de INIFLAR 

http://www.algoqueinformar.com/pondra-funcionamiento-sagarpa-subcomponente-infraestructura-almacenamiento-grano
http://www.algoqueinformar.com/pondra-funcionamiento-sagarpa-subcomponente-infraestructura-almacenamiento-grano
http://elporvenir.mx/?content=noticia&id=74862
https://hojaderutadigital.mx/refuerza-gobierno-de-la-republica-seguridad-alimentaria-con-subcomponente-de-almacenamiento-de-granos/
https://hojaderutadigital.mx/refuerza-gobierno-de-la-republica-seguridad-alimentaria-con-subcomponente-de-almacenamiento-de-granos/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/325580/0/mexico-invertira-120-mdd-para-almacenamiento-de-granos/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/325580/0/mexico-invertira-120-mdd-para-almacenamiento-de-granos/
http://elporvenir.mx/?content=noticia&id=74862
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Mexico-invertira-120-millones-de-dolares-para-almacenamiento-de-granos-20180128-0027.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Mexico-invertira-120-millones-de-dolares-para-almacenamiento-de-granos-20180128-0027.html
http://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/refuerzan-seguridad-alimentaria-con-subcomponente-de-almacenamiento-de-granos/
http://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/refuerzan-seguridad-alimentaria-con-subcomponente-de-almacenamiento-de-granos/
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RT, una nueva variedad de arroz de grano delgado para su labranza en condiciones 
de temporal y riego en México. 
https://periodicomomento.com/noticias/nacional/ciudad-de-mexico/libera-sagarpa-nuevas-variedades-
de-arroz 

 

Frenan siembra de transgénicos en Yucatán 
La autorización desde 2011 de siembra de cultivos transgénicos en Yucatán y 
algunas zonas de Campeche, desató una lucha judicial en la que productores y 
organizaciones civiles han advertido que no permitirán se cultive nada de 
organismos genéticamente modificados, pues serán a la larga perjudiciales para el 
medio ambiente y la salud de la población. 
En contraparte, autoridades federales han minimizado el daño que pudieran causar 
estos cultivos, al argumentar, entre otras cosas, que el consumo de transgénicos es 
algo "normal" entre la población. Pero, los autodenominados "Guardianes de las 
Semillas", organizaciones civiles y grupos campesinos señalan que permitir su 
siembra a la larga será perjudicial, por lo que anunciaron que seguirán la lucha para 
que no se autorice ni de manera experimental. 
En contraste, el delegado de la SAGARPA en Yucatán, Pablo Castro Alcocer, 
señaló que "se han satanizado a los organismos genéticamente modificados, pues 
si bien es cierto que hay posiciones en su contra en el sector campesino en la 
entidad, la realidad es que todos los días los pobladores de Yucatán se alimentan 
de este tipo de productos". 
Indicó que es común que a los animales de las actividades porcícolas y avícolas de 
la entidad se les alimente de maíz transgénico que se importa en grandes 
cantidades de EU. 
El gobierno de Rolando Zapata Bello emitió en 2016 el decreto 418 donde se 
prohibía su siembra en la entidad, el cual fue impugnado ante el máximo tribunal 
por la Presidencia de la República, que argumentó que el Ejecutivo estatal no está 
facultado para prohibir esos cultivos, ya que la ley de Bioseguridad se lo otorga a 
la SAGARPA, por lo que el asunto llegó hasta la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN), que actualmente tiene en sus manos un proceso vigente sobre esta 
controversia. 
http://www.yucatan.com.mx/yucatan/frenan-siembra-transgenicos-yucatan 
http://www.el-mexicano.com.mx/informacion/noticias/1/2/nacional/2018/01/28/1047034/frenan-siembra-
de-transgenicos-en-yucatan 

  

Maiceros no permitirán imposición de proveedores 
Veracruz, Ver.- Los productores de maíz no permitirán la imposición de 
proveedores, advirtió, José Ángel Contreras Carrera, dirigente estatal de la Unión 
Agrícola de Productores de Maíz (UNAEPROMAA).Subrayó que no toleraran que 
se repita lo sucedido el año pasado cuando Alejandro Achavarria subdelegado 
de SAGARPA utilizó su cargo para seleccionar a los proveedores a su 
conveniencia. Precisó que 419 familias se vieron afectadas por la imposición del 

https://periodicomomento.com/noticias/nacional/ciudad-de-mexico/libera-sagarpa-nuevas-variedades-de-arroz
https://periodicomomento.com/noticias/nacional/ciudad-de-mexico/libera-sagarpa-nuevas-variedades-de-arroz
http://www.yucatan.com.mx/yucatan/frenan-siembra-transgenicos-yucatan
http://www.el-mexicano.com.mx/informacion/noticias/1/2/nacional/2018/01/28/1047034/frenan-siembra-de-transgenicos-en-yucatan
http://www.el-mexicano.com.mx/informacion/noticias/1/2/nacional/2018/01/28/1047034/frenan-siembra-de-transgenicos-en-yucatan
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ahora ex subdelegado. Contreras Carrera señaló que si bien Alejandro Chavarria 
fue cesado de su cargo, los productores no están conformes con que solo sea 
separado de su cargo y exigen una sanción más severa. 
http://cambiodigital.com.mx/mosno.php?nota=362893 

  
Impacta positivamente producción de trucha a economía rural en 19 entidades 
La producción acuícola de trucha en México impacta positivamente en la economía 
de las familias del sector rural de 19 entidades del país, gracias al apoyo que destina 
la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación (SAGARPA) a esta actividad, así como al esfuerzo de los 
productores y la implementación de nuevas tecnologías. SAGARPA, a través de 
la Comisión Nacional de Pesca y Acuacultura (CONAPESCA), resaltó que, a 
nivel nacional, la producción acuícola de trucha es una de las más importantes del 
país por las 19 mil 118 toneladas producidas con valor de 876 millones de pesos. 
El organismo federal, destacó que esta actividad fomenta favorablemente el 
desarrollo de las comunidades rurales en las que se asientan las granjas acuícolas, 
principalmente en los estados de México, Puebla, Veracruz y Tamaulipas, entre 
otros. De esta forma, el cultivo de trucha bajo condiciones controladas mediante 
técnicas de acuacultura ofrece en nuestro país un horizonte positivo por tratarse de 
un pez que cuenta con un amplio mercado y gran demanda de parte de los 
consumidores, cadenas comerciales y restaurantes. Claro ejemplo es el Centro 
Acuícola “El Pedregal”, ubicado en Texcaltitlán, Estado de México, que con el apoyo 
de la CONAPESCA, desarrolla diversos proyectos en la materia, siendo 
actualmente una de las mejor equipadas con tecnología de punta en nuestro país. 
Por su parte el director de proyectos especiales del Centro Acuícola, Salvador 
Escalante Coronel, enfatizó que, en materia de acuacultura, “trabajamos de la mano 
con la CONAPESCA en diversos proyectos, lo que nos ha ayudado a crecer y lograr 
mayor calidad de nuestros productos en sus presentaciones en vivo, filetes, trucha 
salmonada y ahumada, entre otras distintas variedades de preparación. 
http://www.algoqueinformar.com/impacta-positivamente-produccion-trucha-a-economia-rural-19-
entidade 

  
Presentó SAGARPA Programas 2018 
Representantes de la SAGARPA se reunieron con productores agropecuarios y 
autoridades del Municipio de Tecate, BC, con el propósito de presentar las Reglas 
de Operación de los diversos Programas y Componentes, que este año, serán 
operados en beneficio del sector primario de la región, la reunión informativa estuvo 
encabezada por el delegado estatal de SAGARPA, Guillermo Aldrete Haas, y la 
presidente municipal del XXII Ayuntamiento de Tecate, Nereida Fuentes González. 
Durante la sesión, tanto funcionarios como productores, tuvieron la oportunidad de 
intercambiar información, atender dudas y comentarios sobre las Reglas de 
Operación de los Programas y Componentes, que serán operados durante el actual 
ejercicio fiscal 2018. 

http://cambiodigital.com.mx/mosno.php?nota=362893
http://www.algoqueinformar.com/impacta-positivamente-produccion-trucha-a-economia-rural-19-entidade
http://www.algoqueinformar.com/impacta-positivamente-produccion-trucha-a-economia-rural-19-entidade
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Aldrete Haas destacó que se les proporcionó información relacionada con el 
Programa de Fomento Agrícola, el Programa de Fomento Ganadero y el Programa 
de Apoyos a Pequeños Productores, que están mayormente encaminados a 
beneficiar a los pequeños y medianos productores agropecuarios. 
http://www.elvigia.net/el-valle/2018/1/28/present-sagarpa-programas-2018-294466.html 

  
  

Aguacateros de Jalisco buscan llegar a China 
China será el país número 22 al que exporte aguacates Jalisco, pues el cabildeo 
entre las autoridades sanitarias avanzan por buen camino para cambiar el protocolo 
de ingreso a aquel mercado, aseveró Ignacio Gómez Arregui, director de la 
Asociación de Productores Exportadores de Aguacate de Jalisco (Apeajal), y explicó 
que igual que con EU, los productores jaliscienses están imposibilitados para hacer 
llegar el fruto verde a ese país asiático, porque la entidad no figura en el documento 
signado entre ambas naciones. 
Señaló que las huertas de aguacate jaliscienses fueron visitadas en septiembre 
pasado por técnicos de la Administración General de Supervisión de Calidad, 
Inspección y Cuarentena de China, por lo que en breve habrá una retroalimentación 
oficial al respecto. 
Resaltó que este avance es resultado del trabajo de los aguacateros de Jalisco, 
Michoacán, autoridades estatales y federales, a través del SENASICA, por lo que 
confió en que en breve llegue el llamado “oro verde” al mercado de China, pues 
Jalisco es el 2º productor en el país, con más de 140 mil tons. En 2017, que fueron 
cultivadas en al menos 25 mil hectáreas. 
https://www.publimetro.com.mx/mx/noticias/2018/01/28/aguacateros-de-jalisco-buscan-llegar-a-
china.html 
Con apoyo de Alemania, implementan proyecto para Chignahuapan-Zacatlán 
En coordinación con la SEMARNAT, CONAFORT, CONANP, SECTUR, CDI y la 
Agencia del Gobierno Federal Alemán GIZ, SAGARPA se celebró la 1ra reunión de 
trabajo Inter-Institucional para la implementación del proyecto MIP Puebla (Manejo 
Integrado del Paisaje), el cual tiene como objetivo promover un proceso de agenda 
de Desarrollo Económico, Territorial, Sustentable, con enfoque de manejo integrado 
del paisaje y énfasis, en la conservación de la Biodiversidad y Uso Sostenible de los 
recursos naturales en la Sierra Madre Oriental que incluye los municipios de 
Chignahuapan-Zacatlán. 
La idea central de proyecto está encaminado al bienestar de las personas, el 
aprovechamiento sostenible de la riqueza natural y cultural de ambos Pueblos 
Mágicos del estado de Puebla. 
Hilario Valenzuela Corrales, delegado de la SAGARPA, indicó que frente al 
proyecto la dependencia tiene el reto de diseñar componentes que además de lograr 
un impacto productivo estos vayan en paralelo con la sustentabilidad a fin de que 
las familias del campo eleven su nivel de vida. Enfatizó que el aprovechamiento 

http://www.elvigia.net/el-valle/2018/1/28/present-sagarpa-programas-2018-294466.html
https://www.publimetro.com.mx/mx/noticias/2018/01/28/aguacateros-de-jalisco-buscan-llegar-a-china.html
https://www.publimetro.com.mx/mx/noticias/2018/01/28/aguacateros-de-jalisco-buscan-llegar-a-china.html
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sostenible de la riqueza natural y cultural de los territorios es condición necesaria 
para asegurar el bienestar de la población a largo plazo. 
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia/163406/municipios/con-apoyo-de-alemania-implementan-
proyecto-para-chignahuapan-zacatlan 

  

SECRETARÍA 

Agroalimentos saldrán a conquistar el mundo. -ProMéxico junto con la 
Asociación Mexicana de Horticultura Protegida, la Secretaria de Agricultura y la 
Agencia de Servicios a la Comercialización y Desarrollo de Mercados 
Agropecuarios realizan un estudio para identificar los 10 productos con más 
potencial de crecimiento en el mundo. José Antonio Peral, director ejecutivo 
sectorial de ProMéxico, detalló que una vez terminado se trabajará en la promoción 
de los 10 productos en los mercados de Europa. Medio Oriente y Asia. Destacó que 
la estrategia obedece a la diversificación de mercados que impulsa el gobierno 
federal ante la incertidumbre que genera la renegociación del TLCAN. El estudio, 
que se prevé esté listo en las próximas semanas, permitirá delinear las acciones a 
seguir. Tan sólo este año, ProMéxico participará en 11 ferias de alimentos. La más 
inmediata es Gulfood 2018, que es la más grande de Medio Oriente, 
Adicionalmente, la dependencia realizará alrededor de 20 misiones comerciales, la 
mayoría de ellas se enfocarán en los mercados de Asia, Medio Oriente y Europa, 
aunque posiblemente, una de ellas se realice a África. –Excélsior 1, 7 

 

Inversión.- SAGARPA invertirá 120 mdd durante los próximos 5 años en 
Infraestructura de Almacenamiento de Granos y Servicios de Información para la 
Competitividad Agrícola. –La Crónica 19, 24 Horas 16 

 

Programas de Sagarpa tienen anomalías en asignación de recursos por 166.2 
mdp. -En al menos siete programas de la SAGARPA "se entregaron" apoyos a 
personas fallecidas, hubo pagos duplicados a productores, cobro de recursos en 
programas por parte de servidores públicos adscritos a la dependencia, falta de 
documentación comprobatoria y simulación de actividades, que dejaron un probable 
desfalco al erario por 166.2 millones de pesos, reportó un análisis de la cuenta 
pública 2016 de la ASF. El reporte indica que en el programa de concurrencia con 
las entidades federativas no se presentaron expedientes que soporten apoyos ni 
comprobación por 28 millones de pesos, para 21 millones los comprobantes fiscales 
fueron cancelados y se entregaron sustentos duplicados por 6 millones de pesos a 
productores. En el programa de productividad rural, componente atención a 
siniestros agropecuarios para atender a pequeños productores, la unidad que 
maneja los recursos no comprobó la aplicación ni el reintegro a la Tesofe por 6.7 
millones de pesos. Se presentaron irregularidades en el proceso de contratación del 
"servicio de aseguramiento para apoyos directos del componente atención a 

http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia/163406/municipios/con-apoyo-de-alemania-implementan-proyecto-para-chignahuapan-zacatlan
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia/163406/municipios/con-apoyo-de-alemania-implementan-proyecto-para-chignahuapan-zacatlan


SINTESIS INFORMATIVA   

 

 

10 

siniestros agropecuarios para atender a pequeños productores". Se celebró un 
contrato con una universidad, misma que subempleó 76.4 por ciento de los servicios 
y efectuó retiros de su cuenta bancaria por 3.8 millones de pesos sin acreditar si se 
destinarían al cumplimiento de las acciones pactadas con la SAGARPA. –Jornada 

15 

 

Aguacate tapatío se alista para el mercado chino. -China será el país número 22 
al que se exporten los aguacates producidos en Jalisco, pues el cabildeo entre las 
autoridades sanitarias avanzan por buen camino para cambiar el protocolo de 
ingreso a aquel mercado, aseveró Ignacio Gómez Arregui. El director de la 
Asociación de Productores Exportadores de Aguacate de Jalisco (Apeajal) explicó 
que al igual que con Estados Unidos, los productores jaliscienses están 
imposibilitados para hacer llegar el fruto verde a ese país asiático, porque la entidad 
no figura en el documento signado entre ambas naciones. Este avance es resultado 
del trabajo de los aguacateros de Jalisco, Michoacán, autoridades estatales y 
federales, por conducto del SENASICA. -24 Horas 16, Capital México 19 

 

Repunta exportación del dátil mexicano. -Las exportaciones de dátil crecieron 61 
por ciento durante los primeros once meses de 2017, respecto al mismo periodo del 
año anterior, según cifras del Sistema de Información Arancelaria Vía Internet 
(SIAVI). Por lo que los envíos para dicho periodo de este año fueron por un monto 
de 10 millones 852 mil dólares. Una de las razones de este crecimiento responde a 
que es un cultivo adquirido por naciones que cuentan con suficiente poder 
adquisitivo, así que pueden pagar mejores precios que dentro del País, lo cual 
alienta los envíos mexicanos, refirió José Luis Alcantar residente estatal en Baja 
California de Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA). 
Una caja de 11 libras, el equivalente a cerca de cinco kilos, es pagada en alrededor 
380 pesos en el mercado nacional, pero fuera del país puede alcanzar valores de 
entre 20 por ciento y 30 por ciento más, destaco Alcantar. Irak es el principal 
productor en el mundo con 310 mil 243 hectáreas, seguido de Irán y Argelia, citó, 
con datos de la FAO. –Reforma 7 

 

Generan cártamo y trigo más resistentes. -La Secretaría de Agricultura liberó 
una variedad de trigo cristalino y otra de cártamo que son más resistentes a las 
plagas actuales, además de que la segunda cuenta con el porcentaje de ácido oleico 
que demanda la industria aceitera. A través del Instituto Nacional de 
Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP) la dependencia 
liberó la variedad de cártamo llamada SEMAY-OL 2017, la cual se distingue porque 
contiene más ácido oleico del que tienen las variedades actuales, elemento que 
recientemente es más solicitado por la industria aceitera, informó Lope Montoya, 
responsable del programa de cártamo del Campo Experimental Norman E. Borlaug 
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(CENEB). De igual forma se liberó la variedad de trigo cristalino conocida como 
CENEB ORO C2017 y que a diferencia de la actual, que es CIENO C2008, es 
resistente a la roya de la hoja que es una enfermedad que ataca la producción, 
refirió Miguel Camacho, responsable del programa de trigo del CENEB. –Reforma 7 

 

Sin alza en precios de huevo y tortillas. -El delegado de la SAGARPA en el 
Estado de México, Eduardo Gasea Pliego, señaló que es injustificable que 
actualmente el precio del huevo y la tortilla se disparen rápidamente, pues, dijo, en 
la entidad se le ha dado un fomento importante a la producción avícola y de maíz. 
"En el caso del Estado de México tiene un trabajo muy importante el gobernador en 
el fomento de la producción avícola. Gasca Pliego indicó que pese a que es la 
Secretaría de Economía quien tiene que estar regulando los precios, al menos el 
precio del huevo debe oscilar en 30 pesos y no venderse al doble. A fin de evitar 
crisis en las producciones, el delegado señaló que con un presupuesto cercano de 
mil 100 millones de pesos en apoyo al campo mexiquense, la SAGARPA continuará 
otorgando apoyos a los productores de la entidad, con la finalidad de que cuenten 
con mejores herramientas de trabajo y amplíen sus oportunidades de producción. –
Capital Edomex 7 

Presenta buen desarrollo el cultivo triguero del ciclo agrícola otoño-invierno.- 
Durante un recorrido de trabajo realizado por el Valle de Mexicali, el Delegado de 
SAGARPA, Guillermo Aldrete Haas, tuvo la oportunidad de constatar el avance y 
desarrollo fenológico del trigo sembrado durante el actual ciclo agrícola Otoño-
Invierno 2017- 2018.  El funcionario constató el buen desarrollo que está registrado 
el cultivo del trigo al día de hoy, sobre todo, en los predios donde se sembró en las 
fechas recomendadas por los institutos de investigación, asimismo  recomendó a 
los trigueros, que en adición a estas prácticas agrícolas, utilicen semilla certificada 
o tratada, a fin de puedan obtener mayores rendimientos por hectárea y eviten la 
presencia de plagas y/o enfermedades del cultivo. Monitor Económico, 10 

 

Reporta SAGARPA la siembra de 5,068 hectáreas del Otoño-Invierno en la 
zona costa.-  En los campos agrícolas de la zona costa del Estado de Baja 
California, se llevan sembradas durante el presente ciclo agrícola Otoño-Invierno 
2017-2018 un total de 5 mil 068 hectáreas, tanto en la modalidad de riego como de 
temporal, así lo dio a conocer el Delegado de la SAGARPA, Guillermo Aldrete Haas. 
Destacó que el Programa de siembras para la zona costa del Estado, que incluye 
los municipios de Tecate, Tijuana, Playas de Rosarito y Ensenada, es de 24 mil 731 
hectáreas; 5 mil 071 hectáreas en la modalidad de riego y 19 mil 660 hectáreas de 
temporal, según datos dei Distrito de Desarrollo Rural 001, Zona Costa. Monitor 

Económico, 12 
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Producción algodonera del Valle de Mexicali supera las 7.455 pacas por 
hectáreas.-  El delegado de la SAGARPA en Baja California, Guillermo Aldrete 
Haas dio a conocer la cosecha algodonera del 2017, la cual alcanzó un rendimiento 
promedio de  7.455 pacas por hectárea. Destacó que los mayores rendimientos, se 
han obtenido en las Colonias y Ejidos pertenecientes al Centro de Apoyo al 
Desarrollo Rural (CADER) Cerro Prieto y Benito Juárez, en donde al día, 24 de 
enero, se tiene registrado un rendimiento promedio de 7.684 y 7.600 pacas por 
hectárea, respectivamente. Monitor Económico, 11 

 

Aún amenaza el piojo harinoso; buscan proteger la sanidad fitosanitaria del 
algodonero.-  Productores e integrantes del Consejo Estatal de Productores de 
Algodón de Baja California se reunieron con el Delegado de la SAGARPA Guillermo 
Aldrete Haas, para analizar diversos temas que son prioritarios para el buen 
desarrollo productivo del cultivo, así como establecer acuerdos que promuevan la 
sanidad fitosanitaria del algodonero para el siguiente ciclo agrícola primavera-
verano 2018. Precisó que durante la sesión, los productores externaron su 
preocupación por las condiciones fitosanitarias que pudieran presentarse el próximo 
ciclo agrícola primavera-verano 2018, dado que actualmente, todavía existen 18 mil 
hectáreas de algodón, que aún no han sido barbechadas, y pudieran ser 
hospederas de plagas, como el piojo harinoso, entre otras.  Monitor Económico, 12 

 

Gobernación, constellation Brands y Gobernabilidad (En el Camino).- El 
pasado 25 de enero La Voz de la Frontera publicó, a través de una nota del reportero 
Alejandro Domínguez del Hoy, la perspectiva que el Delegado Regional de la 
Secretaría de Gobernación, Rafael Oceguera Ramos, tiene sobre la instalación de 
la planta cervecera Constellatíon Brands. En las declaraciones que realizó afirma 
que se reunió con los delegados de la SEMARNAT, de la CONAGUA y de 
SAGARPA, y "revisó todos los trámites que tuvieron que hacerse para garantizar 
que los pasos para la apertura de esta empresa se hayan realizado de una manera 
legal y definitiva. Monitor Económico, 20 

 

Registran aspirantes a diputados federales.- En el Comité Directivo Estatal del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) se registraron este fin de semana los 
aspirantes a las candidaturas para las diputaciones federales. En primera instancia 
se registró David Palacios Montes como precandidato del tricolor para la diputación 
federal del primer distrito. Asimismo, el exdiputado local y expresidente municipal 
de Tequisquiapan, Antonio Macías Trejo, y el ahora exdelegado de la SAGARPA, 
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Gustavo Nieto Chávez, se registraron para buscar la diputación federal del segundo 
distrito. Capital, 6 

 

Esperan no afectar a productore en veda electoral.- El Delegado de SAGARPA 
Eduardo Gasea Pliego, mencionó que durante la época electoral, no se verán 
afectados los programas de desarrollo en el campo mexiquense, ya que se cuenta 
con un presupuesto cerca mil 100 millones de pesos para el campo en el Estado de 
México. Refirió que en conjunto con el Gobierno Estatal y con la SEDAGRO se tiene 
concurrencia y estarán abiertas también ya las ventanillas para que puedan todos 
los productores solicitar sus créditos financiera a través de la financiera.  El Valle, 1 

 

SECTOR  

Avanzan temas en TLCAN, pero no los controversiales.- Aunque la sexta ronda 
de renegociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) 
lleva dos temas cerrados, la lentitud en el diálogo y la falta de respuestas que 
destraben los asuntos de mayor controversia imperan durante el encuentro. Sin 
embargo, en remedios comerciales el gobierno de Donald Trump no quitó sus 
propuestas, es decir, eliminar el capítulo de solución de controversias para temas 
de subsidios y de dumping precios por debajo de los reales de mercado. Además 
de la idea de que se realicen las investigaciones por prácticas desleales de comercio 
por estacionalidad para productos agropecuarios. Mantuvo su propuesta de que no 
sea obligatorio el fallo que se pueda tener en los paneles de controversia que se 
establezcan vía el capítulo 20 del TLCAN. - El Universal, 1 

 

Presionan para incluir azúcar en renegociación.- El sector azucarero 
estadounidense, sobre todo de Miami, presiona para que en la renegociación del 
Tratado de libre Comercio de América del Norte (TLCAN) se incluya el tema del 
azúcar, dijo el presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), Bosco de la 
Vega. Explicó que parece que los azucareros estadounidenses quieren aprovechar 
"la coyuntura" para pedir que el endulzante sea parte de los productos a los que se 
les pueden realizar investigaciones por estacionalidad, es decir, que cuando haya 
prácticas desleales y se lleve a cabo una investigación, ésta se haga considerando 
los periodos de cosecha. Durante la sexta ronda de renegociación del TLCAN, dijo 
que el asunto del azúcar es un tema arreglado desde hace varios años, pero "los 
aires proteccionistas crecen de más".- El Universal, 5, Milenio, 19 
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EU, dispuesto a suavizar postura agrícola. -Estados Unidos indicó que estaría 
dispuesto a reducir la lista de los productos que serían cubiertos en su propuesta 
para cambiar la ley de remedios comerciales para favorecer a los productores de 
temporada, informaron fuentes al tanto. Estados Unidos propuso una protección 
especial para 61 productos del sector agrícolas que comercia con México, sobre los 
que se podrían levantar casos de dumping o subsidios prohibidos de una manera 
más fácil y rápida, o establecerse cupos bajo ciertas condiciones. Este listado 
comprende productos en los que México tiene una fortaleza exportadora, como 
mango, tomate, fresas, aguacate, cítricos, papaya, sandía y berries. Sobre este 
punto se mantiene el rechazo tajante de México y, por cuanto a los productos que 
le corresponden, de Canadá, lo que han definido ambas naciones como una línea 
roja. –El Economista 5 

 

 

TLC castiga soborno y corrupción.-  Delitos como el soborno, la malversación, 
desvíos de recursos y cohecho internacional serán sancionados en el TLCAN a 
través de obligaciones "espejo" para México, Canadá y Estados Unidos. Ahora, 
México deberá concluir los temas pendientes en la agenda del Sistema Nacional 
Anticorrupción (SNA), como la designación de la fiscalía general de la nación, la 
fiscalía especializada en materia anticorrupción y las leyes secundarias. Éste es un 
texto ligado a otros apartados como el de transparencia y mejores prácticas 
regulatorias. Los temas que siguen pendientes son la regla de origen en el sector 
automotriz, la temporalidad agrícola, solución de controversias comerciales y la 
cláusula de extinción quinquenal.  Excélsior, pp y 6 dinero 

 

Historias de Negocios por Mario Maldonado.- TLCAN, sin grandes acuerdos. Hoy 
concluye la sexta ronda de negociaciones del TLCAN, sin mayores acuerdos en los 
temas que lo tienen entrampado, como son las reglas de origen, la cláusula sunset, 
la estacionalidad en el sector agroalimentario y los paneles de solución de 
controversias. Este lunes se reúnen el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo; 
el representante comercial de Estados Unidos, Robert Lighthizer, y la ministra de 
Asuntos Exteriores de Canadá, Chrystia Freeland, para revisar los avances de las 
mesas y podrían dar un anuncio sobre la ruta de las negociaciones y el calendario 
que seguirán. Como expusimos aquí, lo más probable es que haya una octava ronda 
en marzo y después un periodo de tregua por las elecciones del 1 de julio en México 
y luego por las de Estados Unidos, en noviembre. Así que el escenario más posible 
es que el acuerdo se renegocie o se rompa en 2019.- El Universal, 7 
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Capitanes.- ** Heridas sin Cerrar- Si bien algunas serán bienvenidas, como la 
apertura para productos agroindustriales o de la industria automotriz, hay otras que 
quedaron en situación delicada y para las que la suspensión del TPP fue una 
ventaja. Para los sectores de textil-vestido, cuyos respectivos capitanes son Jasé 
Cohén y Samuel Gershevich, y para el calzado, que representan José Arias y Luis 
Gerardo González, que llevan las cámaras de Jalisco y de Guanajuato, eliminar la 
apertura de competidores directos como Vietnam y Malasia fue muy bien vista 
Ahora, con el regreso del acuerdo, se ven enfrentados al comercio desgravado con 
países que dan altos subsidios a sus productos, por lo que deberán concretar una 
estrategia en estos dos meses.- Reforma, 3 

 

Empresarios de México, EU y Canadá unidos por el TLCAN (Desde el piso de 
remates de Maricarmen Cortés).- Hoy concluye en Montreal, Canadá, la Sexta 
Ronda de negociaciones con una gran incertidumbre por las erráticas declaraciones 
de Donald Tump, que un día amenaza con salirse del TLCAN y el otro asegura que 
las negociaciones van por buen camino. Se afirma que los equipos negociadores 
han avanzado en varios capítulos que cerrarán hoy, aunque seguirán sin acuerdos 
en los temas más polémicos, como reglas de origen, solución de controversias sin 
cláusula Sunset o de extinción cada 5 años, y aranceles agropecuarios temporales. 
Excélsior, 6 dinero 

 

Acciones y Reacciones, **El oro verde llega a China.- China será el país número 
22 al que se exporten los aguacates producidos en Jalisco, pues el cabildeo entre 
las autoridades sanitarias avanza por buen camino para cambiar el protocolo de 
ingreso a aquel mercado. Según la Asociación de Productores Exportadores de 
Aguacate de Jalisco (Apeajal), que lleva Ignacio Gómez Arregui, al igual que con 
Estados Unidos, los productores jaliscienses están imposibilitados para hacer llegar 
el fruto verde a China porque la entidad no figura en el documento signado entre 
ambas naciones. Aunque, dice la Apeajal, las huertas de aguacate jaliscienses 
fueron visitadas en septiembre pasado por técnicos de la Administración General 
de Supervisión de Calidad, Inspección y Cuarentena de China, por lo que en breve 
habrá una retroalimentación oficial al respecto. En esa ocasión se supervisaron 
huertas, procesos productivos, buenas prácticas agrícolas, programas de 
monitoreo, el sistema de reducción de riesgos de contaminación y el tipo de 
agroquímicos que utilizan los productos mexicanos.- El Economista, 2 

 

El Estado sin Ley, los paraísos mariguanos y el chile vs. el queso.- LA 
BATALLA DEL CHILE Y EL QUESO El chile y el queso nos enfrentan con Europa. 
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Con la atención centrada en el TLCAN, poco se ha hablado de la modernización del 
Tratado de Libre Comercio entre México y la Unión Europea. Las negociaciones 
están en marcha, pero el queso manchego y el chile jalapeño han enfrentado a las 
delegaciones. Resulta que los europeos no quieren que sigamos usando el término 
"manchego" para diferenciar a un tipo de lácteo, pues el producto debería estar 
elaborado "en algún lugar de La Mancha". Ante esto, nuestros representantes 
exigen que no todo "jalapeño" sea catalogado como tal, debido a que hay chiles que 
se producen en diferentes partes del mundo; sólo debería denominarse "jalapeño" 
a los pimientos cultivados en México. Cuestión de "cuentachiles" y de 
"comequesos". - 24 Horas, 7 

 

Una ventana de opinión por Marco A. Escalante Nuño.- También los productos 
lácteos, la principal exportación agrícola de Wisconsin, perderían sus dos más 
importantes mercados. Dakota del Norte sería la tercera entidad más afectada, 
según el informe, debido a términos de proporción. El 84% de las exportaciones de 
esta entidad son enviadas a Canadá y México, y retirarse del TLCAN pondría en 
riesgo 33 mil empleos. Dakota del Norte, es una entidad intensamente dependiente 
de la exportación. El 98% sus exportaciones de petróleo, gas y granos están 
destinados a los países miembros del TLCAN. Las principales exportaciones 
agrícolas de Dakota del Norte son la soya y el trigo, y el mercado mexicano es 
fundamental para ambos. México ocupa el segundo lugar después de China como 
destino de las exportaciones de soya de Estados Unidos. En caso de una salida del 
TLCAN, Texas sería en proporción, el cuarto estado más afectado.- El Día, 2  

 

Impulsa Del Mazo el campo mexiquense.- En apoyo al campo mexiquense, el 
gobernador Alfredo del Mazo Maza y el titular de Financiera Nacional de Desarrollo 
Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero, Mario Zamora Gastélum, firmaron un 
convenio de colaboración para entregar créditos de hasta 250 mil pesos, a 
proyectos productivos, pequeñas empresas y negocios, en comunidades de menos 
de 50 mil habitantes. "El convenio que firmamos es un paso, es un paso porque 
como bien lo escucharon ustedes, les va a permitir tener créditos para proyectos 
productivos que tienen que ver con el campo, pero que también pueden ser el 
negocio que ustedes quieran emprender", explicó. En la entrega de incentivos 
agropecuarios, que recibieron más de 3 mil 300 productores mexiquenses, el 
Ejecutivo estatal destacó que este acuerdo es una oportunidad para impulsar la 
economía de las familias de localidades rurales, pues tiene una tasa de interés del 
siete por ciento anual, para hombres, y 6.5 por ciento en los solicitados por mujeres. 
- Impacto el Diario, 7, El Economista, 15 
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En Morelos, apoyo Inédito a ganaderos.- El Gobernador del estado de Morelos, 
Graco Ramírez, entregó 52 paquetes de acémilas a productores de diferentes 
municipios de la entidad, ante quienes aseguró que no habrá ningún gobierno que 
pueda compararse con el apoyo que su administración ha dado, en cinco años, a la 
ganadería.- La Razón, 8  

 

El sorgo ya no es fructífero.- Pese a ser uno de los cultivos más tradicionales en 
el estado la Secretaria de Desarrollo Agroalimentario y Rural (SDAyR) recomienda 
a los agricultores no sembrar sorgo debido a que su costo de comercialización es 
muy bajo y no ofrece rendimientos, así lo dio a conocer Francisco Gutiérrez Michel, 
subsecretario para el Desarrollo de la Competitividad Agroalimentaria. "El sorgo ha 
sido un cultivo muy tradicional en el estado y a través de muchos años hay gente 
que se dedica al sorgo y cuando llegó la plaga la gente se desanimó por las pérdidas 
económicas por lo que muchos se cambiaron y empezaron a sembrar otras cosas 
como el maíz". Por tal motivo la SDAyR implementó el programa titulado "Cultivos 
de alternativa" en donde se pretende que los productores busquen otros cultivos. - 
El Sol de México, 37 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

AMLO lidera preferencias rumbo a comicios: encuesta.- De acuerdo con la 
encuesta nacional EL UNIVERSAL/Buendía & Laredo, levantada en vivienda del 19 
al 25 de enero, si se efectuaran en este momento los comicios, el próximo 
Presidente de la República sería Andrés Manuel López Obrador. El precandidato de 
la coalición Morena-PT-PES obtuvo 32% de las preferencias, seguido por Ricardo 
Anaya, con 26%, como candidato de la alianza PAN-PRD-MC. En tercer lugar está 
José Antonio Meade, quien obtiene 16% de apoyo como candidato del PRI-PVEM-
Panal. Los aspirantes independientes alcanzaron seis puntos porcentuales, cuatro 
para Margarita Zavala y dos para El Bronco. La no respuesta fue de 20%. Al 
observar la preferencia electoral entre diversos grupos sociodemográficos se 
pueden apreciar importantes diferencias. Entre hombres, López Obrador cuenta con 
una ventaja de 13 puntos respecto a Anaya, mientras que entre mujeres la contienda 
está prácticamente empatada (López Obrador, 28; Anaya, 27; y Meade, 18). Por 
grupos de edad, el segmento más joven está dividido entre López Obrador (32%) y 
Anaya (31%), mientras que Meade está en tercer lugar, con 16%.- El Universal, pp-6 

 

López Obrador marca la agenda digital.- Ante el ritmo intenso de las 
precampañas rumbo a la elección presidencial, la presencia en internet de los 
aspirantes se ha acentuado en las últimas semanas, del mismo modo que sus 
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estrategias digitales son cada vez más notables. De acuerdo con la nueva medición 
de presencia digital de los precandidatos presidenciales, Andrés Manuel López 
Obrador es, de nueva cuenta, el precandidato con más menciones, con 44.5%. El 
tabasqueño ha logrado fijar la agenda de manera continua debido a la intensidad e 
impacto de su actividad en redes sociales, material que es replicado por su amplia 
red de seguidores y que luego es amplificado por medios de comunicación 
tradicionales. López Obrador no solo ha logrado amplia visibilidad, sino también el 
mayor volumen de interacciones de las audiencias digitales, por encima de 
cualquiera del resto de los contendientes. El hecho que provocó más movimiento 
en la conversación digital sobre López Obrador durante esta quincena fue la 
incorporación de la senadora del PAN, Gabriela Cuevas, a Morena. - El Universal, 2-

A 

 

Piden a SHCP frene gasto discrecional. -Organizaciones de la sociedad civil y del 
sector privado exigieron a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) 
poner fin a la discrecionalidad con la que maneja los recursos que entrega a los 
estados. En un pronunciamiento, una veintena de agrupaciones -entre ellas, Causa 
en Común, Imco, Coparmex y Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad- 
lamenta que esos fondos sean usados políticamente para premiar o castigar a los 
gobiernos estatales. Según el documento, la SHCP tiene la capacidad para aprobar 
una gran cantidad de recursos adicionales en el presupuesto y hacer adecuaciones 
presupuéstales, incluso al Ramo 2 3, de Previsiones Salariales y Económicas. En 
medio de la polémica entre el Gobierno de Chihuahua y Hacienda, solicitan al 
Congreso citar a comparecer al titular de la SHCP, José Antonio González Anaya, 
para que rinda cuentas sobre el uso del Ramo 23. REFORMA publicó el pasado 
jueves que el Gobierno de Javier Corral recibió 47 por ciento menos de ese ramo 
en los primeros 11 meses de 2017 en comparación con César Duarte en el mismo 
periodo de 2016. Asimismo, mencionan la responsabilidad de los Gobernadores: 
sus bajos niveles de recaudación de impuestos les provoca una abierta 
dependencia de las aportaciones, participaciones y convenios con el Gobierno 
federal. –Reforma PP  


